
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

終活あれこれ お墓の話  
                 

横沢 正君(税理士) 

去年１１月にた

またま墓じまいの

準備を経験しまし

たので、お墓の話を

します。 

私の父は千葉の生まれで松谷家の長男でした。

母とは 5 年間文通を続けての大恋愛の末、親の反

対を押し切って結婚。千葉の松谷家は弟に任せ、

上田に参りました。しかし、結局松谷の祖父母も

上田に来て私が小学校の頃から一緒に暮らしてい

ました。諸般の事情からその千葉にある墓をしま

うことになったというわけです。 

墓じまいの方法 

お墓を撤去する専門業者を探して依頼する 

・墓石屋さんが撤去してくれます。自分
で探しても良いですが、お寺の指定業者
があることも。費用は 1 ㎡当り単価にな
りますが、狭くてクレーンが横付けでき
ないとか、小型の重機が入れない場合など
は、人の手のみで行うため、費用は高く
なります。２～３７から見積もりを取
る方がよいでしょう。一般的な相場は ３
０ 万円以内。 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

遺骨を取り出してお手入れをします 

・お墓の中の遺骨は墓石屋さんに取り
出してもらいます。お墓の中に長くあっ
た遺骨は溶解していたり、かびていたり
しているので、新しい骨壷に入れ替えた
りお手入れが必要です。 
＊永代供養（合祀）する 

→骨壺内の水抜き 

→骨壺をきれいにする 

＊散骨する場合 

→乾燥→粉骨→散骨 

＊納骨堂に預ける 

→洗骨→乾燥→殺菌→新しい骨壺に
入れる 

＊自宅供養する場合 

→水抜き→ （洗骨） →乾燥→真空パック 

専門業者に依頼しましょう。 

乾燥から散骨まで全て任せる場合は、散
骨代行が便利です。戦後間もないころの古
いお墓では土葬や未 火葬の場合があり、
再火葬の必要が出てきます。骨壷から取
り出して麻袋等に入れ、段ボールに保管し
て市役所に再火葬の申請をします。 
自宅供養するときは、バクテリアや菌

類が付着している可能性が高いのでお
勧めしませんが、やむを得ない場合は
真空パックする等細心の注意をしてく
ださい。 
墓石を撤去して更地に  

・更地にしたら墓地管理者に永代使用権
を返納して、完了です。 

全国相続協会事務局発行 相続だより第７６号より 

最近の墓には「〇〇家の墓」ではなくなってきま

した。一人っ子同士の結婚が増え、結婚直後から、

墓をどうするかが話題になってきています。 

第 1055 回例会 2020 年 3 月 17 日 



 

 
 

 

 

RI 会長の言葉 
 

         会長 宮澤 広一君 
3 月 17 日です。新型コロナウイルスのせいで、日本
も、世界も大変なことになってきてしまいました。
と毎日思う今日この頃です。自分もいつかは感染す
るのだろうか？世界経済はどうなるんだろう？日本
経済は？地域経済は？そんな不安が毎日のように頭
をよぎります。それは、ロータリーメンバーだけで
なく、新型コロナウイルスが発生している全ての地
域の全ての人たちが同じ気持ちなのだろうと思いま
す。 
 こんな時、ロータリークラブメンバーのわれわれ
にできることは何だろうと考えさせられます。地域
社会に何らかの危機(災害等)がおこった場合、ロー
タリアンは率先して行動するでしょう。しかしなが
ら今回のような治療方法がない伝染病の場合はどう
したらよいのか？わかりません。パニックを起こす
ことなく。冷静に事態を見守ることが大切なのかも
しれません。 今日は、先日 RI 会長から送られてき
た手紙を朗読して会長挨拶とさせていただきます。
ロータリアンの皆さま 
現在、新型コロナウイルスが私たちの生活のあらゆ
る側面にリアルタイムで影響を及ぼしており、ロー
タリアンは通常とは異なる事態に直面しています。
「世界を変える行動人」 として自由に動き、会合を
開き、支援の手を差し伸べて世界に関与できること
が最善の状態ではありますが、目下の状況では、一
緒に学び、成長し、そして奉仕することが非常に困
難となっています。 
 リーダーシップが求められる今日、私たちは地域
社会のリーダーとなっており、多くの点において今
こそ私たちが必要とされるときとなります。私たち
はこれまで、助けを必要としている人びとに迅速に
支援を提供するため、行動し、協力する能力を証明
してきました。それはまさに、現在の世界で必要と
されているスキルです。新型コロナウイルスに対す
る世界的な取り組みは各国での行動にかかっており、
ロータリーには、すべての国と地域社会で、それら
の行動を前進させるための能力が備わっています。
ロータリー会長、そして会長エレクトとして、私た
ちは今後のロータリー行事に関して極めて真剣に検
討を行ってきました。ご存じかもしれませんが、私
たちは国連との協力関係に焦点を置いた二つの会長
主催会議（それぞれパリとローマが開催地）を中止
するという困難な決定を下しました。また、ロータ
リー地区とクラブには、国や地元の保健当局の勧告
に従って、近く開催予定の会合や行事を中止または
延期することを推奨しております。 今は、「ロータ
リーは世界をつなぐ」のテーマを革新的な方法で示
す機会となります。また、私たちは WHO と地元保健
当局の勧告に注意深く従うべきであり、それには、
感染を引き起こしうる不必要な接触を減らすために

クラブの行事や会合を中止することも含まれます。
私たちが注力できることは、恵まれない境遇にある
人びとが孤立や不安に対応できるよう支援し、保健
当局が現況に対処できるよう支援するなど、各地域
社会での活動となるでしょう。 
 私たちは、地元と世界中で地域社会を守り、かつ
強化するために多くを実現する団体の一員であるこ
とを、かつてないほどに誇りとすることができるで
しょう。             (一部抜粋) 
心を込めて 

2019-2020年度国際ロータリ
ー会長 
マーク・ダニエル・マローニー 

2020-21年度国際ロータリー
会長 
ホルガー・クナーク 

 

 
幹事 
 北村久文君 

１． RI より 

・コーディネーターニュース ４月号 
・ロータリー手帳お買い上げのお願い 

２． 蓼科 RC 様より 

・IM・会員セミナーDVD 送付のご案内 
３． 理事会より 

・３月理事会議事録 

恵送 
１． 東御 RC 様・・・会報 
２．  蓼科 RC 様・・・2/15IM・会員セミナーDVD 

 全会員配布物 
１. 当クラブ会報 1054 号 
２．６クラブゴルフコンペのご案内 

３. 3-5 月度プログラム 

 

 
          湯原  剛君 

 ベース 欠席 メイク 出 席 率 
本 日  25 2 0 92.00％ 
前々回 26 3 1 92.31％ 
肥田野秀知君 笠原 一洋君 柄澤  堯君 

北村 久文君 松澤 一志君 宮原 宏一君 

宮澤 広一君 水野 泰雄君 中澤 信敏君 

西澤 文登君 杉山  裕君 田中 栄一君 

山崎 芳雄君 横沢  正君 吉田  穣君 

清水 一典君 合原 亮一君 飯島 伴典君 

湯原  剛君 齊藤  仁君  

ニコニコ BOX 喜投額 3/17 例会 22,000 円 

今年度累計 667,002 円 目標達成率 74.1% 

 

 
□司  会    渡邉 章貴君 
□開会点鐘    宮澤 広一君 
□斉  唱  上田六文銭 RC の歌 
□委員会報告 R 財団委員長 中澤信敏君 

「チャイルドラインポスターについて」 


